

Communiqué de presse

Changement à la tête de la GRA Fondation contre le racisme et l'antisémitisme

Zurich, le 22 décembre 2016 – Pascal Pernet assumera la présidence du conseil de fondation à la place de Ronnie Bernheim à compter du 1er janvier 2017.

Ronnie Bernheim quitte la présidence du conseil de fondation de la GRA à la fin de l'année. Pendant plus de 40 ans, il s'est engagé contre le racisme et l'antisémitisme, ainsi que pour l'instruction et la garantie des droits des minorités au sein de la société civile. Ce changement a déjà été annoncé à l'occasion de la dernière du conseil annuel des membres de la fondation, au printemps dernier.

Au terme de son mandat, Ronnie Bernheim souligne: «La norme pénale antiraciste, art. 261bis CP, introduite en 1995 est plus importante que jamais. C'est un outil indispensable pour garantir la paix sociale et religieuse.» D'après Ronnie Bernheim, l'interprétation des tribunaux au cours des vingt dernières années démontre qu'elle se trouve en adéquation avec les libertés individuelles et est appliquée de manière pragmatique. Il y a quelques semaines encore, la GRA a porté plainte contre un concert néonazi à Saint-Gall.

Ronnie Bernheim a été le successeur du fondateur de la structure, Sigi Feigel. Sous la direction de M. Bernheim sont nées des campagnes nationales contre la violence, le racisme et l'antisémitisme, au cours desquelles on a recouru à des affiches, des annonces et des courts-métrages montrant des préjugés racistes pour faire réagir et réfléchir, ainsi que pour appeler au courage civil. Grâce aux réseaux sociaux, le projet «Lève-toi» -contre l'exclusion- a vu le jour avec le rappeur Stress.

Parmi les instruments pédagogiques de la GRA, un outil d'e-learning interactif ayant trait à l'Islam, aux Roms et Sintis, à la persécution des Juifs et aux vocabulaire à connotation historique chargée. Une boîte de jeux didactiques créés pour thématiser l'exclusion sociale a déjà commencé à faire son entrée dans les groupes de jeux pour enfants en bas âge. La GRA et l'organisation-sœur GMS, Société pour les minorités en Suisse, décernent conjointement le prix Fischhof d'une valeur de CHF 50'000 tous les deux ans.

Pascal Pernet est membre du conseil de fondation de la GRA depuis plus de sept ans. Il en est le vice-président depuis quatre ans. A côté de son activité bénévole pour la GRA, il est économiste dans une société financière sise en Suisse (il a été formé à la Haute école de Saint-Gall). Il explique: «Je suis soucieux de poursuivre ce travail conjointement avec le conseil de fondation et son secrétaire général dans l'esprit de Ronnie Bernheim. La GRA doit continuer d'être une instance centrale et compétente dans toute la Suisse sur les questions de prévention du racisme et de l'antisémitisme et intervenir si nécessaire.»

Pour tout complément d'information:

Dominic Pugatsch
Directeur
GRA Fondation contre
le racisme et l'antisémitisme
d.pugatsch@gra.ch
T +41 (0)58 666 89 65
www.gra.ch

Pascal Pernet
Président du conseil
GRA Fondation contre
le racisme et l'antisémitisme
p.pernet@gra.ch
T +41 (0)58 666 89 66

Secrétariat GRA

Case postale 8027 Zurich T 058 666 89 66 F 058 666 89 69 sekretariat@gra.ch www.gra.ch